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新华社北京 10 月 3 日电 外交部发
言人华春莹 3 日宣布：应德意志联邦共
和国总理默克尔、俄罗斯联邦政府总理
梅德韦杰夫、意大利共和国总理伦齐邀

请，国务院总理李克强将于 9 日至 15 日
赴德国主持第三轮中德政府磋商并对德
国进行正式访问、对俄罗斯进行正式访
问并举行中俄总理第十九次定期会晤、

对意大利进行正式访问。
华春莹说，应联合国粮农组织总干

事格拉齐亚诺邀请，李克强将于 15 日访
问联合国粮农组织总部。应欧洲理事会

主席范龙佩、伦齐和欧盟委员会主席巴
罗佐邀请，李克强将于 16 日至 17 日出
席在意大利米兰举行的第十届亚欧首脑
会议及相关活动。

李 克 强 将 访 问 德 国 、俄 罗 斯 、意 大 利 、
联合国粮农组织总部并出席第十届亚欧首脑会议

新华社北京 10 月 3 日电 （记者查

文晔 许雪毅 王希） “香港给投资
者营造的是非常自由和良好的投资环
境。这一环境来之不易，应该倍加珍
惜，而不应放任少数人的违法行为打破
广大香港市民赖以生存的饭碗。”中国
国际经济交流中心咨询研究部副部长王
军说。

香 港 一 部 分 人 发 动 的 “ 占 领 中
环”非法集会自 9 月 28 日登场以来，
对香港金融、零售、旅游、地产等行
业造成恶劣影响。内地多位经济学家
日前接受新华社记者专访时均对此表
示忧虑，他们认为“占中”组织者应
尽快停止非法集会，否则将对香港经
济造成严重伤害。

王军表示，“占中”开始后香港股
市马上暴跌，反映出国际投资者对香港
局势恶化的担忧。香港除了优良的法治
传统，吸引投资者的就是公平竞争、良
好有序的市场环境。如果任由“占中”
非法集会无限期地持续下去，一定会影
响投资者的信心。

“‘占中’不仅扰乱居民正常的生

活秩序，而且已引发国际投资者对香港
市场是否稳定的严重担忧。”王军说，
如果局势得不到改善，香港的国际信用
评级也会受到拖累。

数据显示，十一前夕香港股市连跌
1800 点并已失守 23000 点关口。各大
商会初步估计“占中”可能会给全港带
来 400亿元港币的损失。

对外经贸大学金融学院教授丁志杰
表示，中环是香港金融中心的核心区
域，“占中”对香港金融业的影响已初
见端倪，如不停止，未来还将进一步恶
化。“不排除会进一步引发资金外流，
长远看会动摇香港作为亚洲金融中心的
地位。”

“占中”开始后，香港已有 19 家银
行的 36 个营业部关门。部分银行及金
融企业开始将员工转移到郊区的备用
办公地点，以防“占中”影响交易。
10 月 1 日，入境香港的内地游客同比
减少 3 万人次。有预测称十一黄金周期
间内地赴港游客将减少二到三成。这
两 天 香 港 零 售 市 场 惨 淡 ， 金 钟 、 旺
角、铜锣湾等闹市区店铺销售额比平

日腰斩。
世界旅游城市联合会专家委员会

主任魏小安表示，十一黄金周原是内
地旅客赴港旅游的高峰，但现在恐怕
绝大部分人会改变计划。“交通、住
宿、餐饮、购物都极不方便，人身安
全也担心得不到保障，谁还敢放心去
玩呢？”

“作为一个做旅游多年的人，我还
是很担忧的。希望香港尽快安定，不要
影响国际旅游目的地的良好形象。”魏
小安说。

据香港酒店业主联合会的统计，如
“占中”持续，势必影响游客消费意
愿，还会引发退房潮，这可能使三、四
星级酒店每天生意额损失 20 万至 30 万
港元，五星级酒店损失更可高达百万港
元。全港 200 多家星级酒店每天总损失
可能近 1亿港元。

多位专家在受访时均表示，长期
以 来 ， 中 央 政 府 在 经 济 上 给 予 香 港
巨 大 的 支 持 与 帮 助 ， 广 大 香 港 市 民
都 是 中 央 惠 港 政 策 的 受 益 者 。 相 信
绝 大 多 数 香 港 市 民 会 珍 惜 与 祖 国 内

地 风 雨 同 舟 、 血 脉 相 连 的 关 系 ， 珍
惜 国 家 经 济 发 展 带 给 香 港 的 机 会 与
前 景 ， 在 攸 关 前 途 命 运 的 问 题 上 作
出理性的判断。

“香港能够保持国际金融中心的地
位，离不开祖国内地的支持，即将正式
运行的沪港通就是两地金融合作的典型
案例。”商务部国际贸易经济合作研究院
国际市场研究部副主任白明认为，未来
随着人民币国际化进程的加快，香港作
为人民币离岸市场的地位会日趋显著，
香港与内地在金融上加强合作是大势所
趋，不会因为个别事件而动摇这一大
方向。

“中央多次重申，维护香港长期繁
荣稳定的决心是坚定不移的，这是对
香港经济最强有力的‘定心丸’，也是
维护国际投资者信心的重要基石。”交
通 银 行 金 融 研 究 中 心 研 究 员 刘 学 智
说，香港实现经济繁荣的前提是要有
一个稳定的环境，如果“占中”持续
下去，只会让香港浪费发展经济的大
好机会，最后“买单”的只会是全香
港的老百姓。

“不应放任违法行为打破香港市民的饭碗”
——内地专家谈“占中”非法集会严重冲击香港经济

“美丽的夜色多沉静，草原
上只留下我的琴声⋯⋯可克达
拉改变了模样，姑娘就会来伴
我的琴声⋯⋯”一首《草原之
夜》让新疆生产建设兵团四师
64 团，让可克达拉声名远扬。
这首歌曲写于 1959 年，即兵团
成立 5 周年之际。如今，不变
的旋律依然动听，可克达拉却
一直在改变着模样。

上世纪 50 年代，在可克达
拉这片沙漠与绿洲交错的荒原，
64 团的建设者们白手起家，仗
剑扶犁。“那时环境真是差呀，一
刮风满头都是沙子。”今年71岁
的陈路茵在64团生活了半个世
纪，见证了团场的变化。她说，

“现在和城里的日子没什么区
别，以前想都不敢想。”

昔日偏远、荒凉的可克达
拉 ，已 变 身 为 秀 美 清 新 的 小
镇。四师师长钟波告诉记者，
可克达拉建市工作已进入关键
阶段，将迎来新的发展契机。

城镇化是兵团“三化”之
首。兵团党委书记、政委车俊提
出，要以城镇化为载体，以新型
工业化为支撑，以农业现代化为
基础，“三化”同步发展，着力构
建具有兵团特色的发展格局。

近两年，四师 64 团坚持把
“三化”作为发展路径，规划了
“一核两翼”的空间体系，“一
核”即可克达拉镇；“两翼”即
10 万亩现代农业种植区、可克
达拉工业园区。在 64 团，“三
化”同步发展，这个人口 2.1 万的团场预计今年生产总值
可达 7.2 亿元，职工家庭人均纯收入近 1.9 万元。兵团

“三化”建设的成效，从 64团便可窥斑见豹。
按照“师建城市、团场建镇、整体规划、分步实施、成

熟一个建设一个”的思路，兵团计划到 2015 年，形成以
10 个城市及 10 个垦区中心城镇为骨干的城镇体系。去
年，兵团城镇化率达到 62%，城镇人口达到 153万。

得益于城镇化深入推进，兵团各类工业园区蓬勃发
展，为新型工业化提供了有力支撑。兵团发改委主任朱
新祥说，目前兵团各类园区达到 29 个，其中国家级开
发区 5 个，园区工业增加值占全兵团工业增加值的
70%。

2010 年中央新疆工作座谈会以来，工业成为兵团经
济发展中最具活力的产业，增加值由 2009 年的 148.7 亿
元增加到 2013 年的 426.6 亿元，年均增长 24.5%。由于
工业经济后来居上，2012 年 12 月，兵团 13 个师更名，把
序列前的“农”字改成了“第”字。

各师称谓的变化，折射出兵团经济结构的优化。然
而，虽然去掉了“农”字，农业依然是大部分师团立身之
本，是城镇化、新型工业化的基础。谈起农业，兵团人一
脸自豪——60 年来，兵团建成了全国最大的棉花生产基
地、红枣产区，主要农作物综合机械化率超过 90%，节水
技术、灌溉规模国内领先。

新疆干旱少雨，发展、推广节水技术成为兵团人的必
然选择。八师旗下的新疆天业集团自主研发实用节水技
术，并受益于旺盛的市场需求，成为全球最大的农业节水
生产推广企业。集团副董事长黄耀新告诉记者，天业节
水技术早已实现“走出去”，在 15 个国家及全国 29 个省
区市推广应用。

农业生产的需要，孕育了节水技术的需求，而节水技
术的需求，又带动了新疆优秀节水企业的成长。兵团节
水产业从无到有、从弱到强，成为一产带动二产，产业间
良性互动、同步发展的生动实践。兵团经济以农业起家，
新型工业化离不开农业现代化的支撑，在兵团 6 大工业
支柱中，纺织服装、食品饮料、农牧机械三大产业均植根
于现代农业。

“‘三化’建设符合发展规律，符合兵团实际。”新疆生
产建设兵团司令员刘新齐说，在城镇化方面，力争用 3 年
时间完成设市任务，基本实现“一师一市”目标；新型工业
化更加注重增加就业，在南疆师团优先布局纺织服装等
劳动密集型产业；发挥兵团组织化优势，打破各师、团条
块分割的格局，打造一批农业产业化企业集团，建立现代
农业产业体系。
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1956 年 9 月召开的中国共产党第八次全国代表大
会是中国进入全面建设社会主义时期的历史性盛会。出
席会议的代表共 1026 人，代表全国 1073 万党员。50 多
个外国共产党、工人党代表团以及国内各民主党派和无
党派民主人士的代表应邀参加大会。毛泽东致开幕词，
刘少奇代表中国共产党中央委员会作政治报告，邓小平
作关于修改党章的报告，周恩来作关于发展国民经济的
第二个五年计划的建议的报告。大会通过了各项报告和

《中国共产党章程》、《中国共产党第八次全国代表大会关
于政治报告的决议》、《中国共产党第八次全国代表大会
关于发展国民经济的第二个五年计划（1958-1962 年）
的建议》，选举了中国共产党第八届中央委员会，圆满完
成了各项议程。党的八大标志着中国共产党以苏联为
鉴，对中国自己的社会主义道路进行的积极探索取得初
步成果。大会正确分析了国内形势和主要矛盾的变化，
提出党在今后的根本任务是集中力量发展社会生产力，
满足人民对于经济文化迅速发展的需要，把我国尽快地
从落后的农业国变为先进的工业国；大会坚持既反保守
又反冒进即在综合平衡中稳步前进的经济建设方针；着
重提出了在全国执政的条件下加强党的建设问题。党的
八大制定的路线是正确的，提出的许多新方针和设想是
富于创造精神的。这次大会确定的以经济建设为中心的
政治路线，对于社会主义事业的发展和党的建设具有长
远的重要意义。 （新华社北京 10月 3日电）

中国共产党第八次全国代表大会

新华社香港 10 月 3 日电 （记者张

晶 牛琪） “占领中环”非法集会已
进入第六天，除零售、旅游及服务业继
续受到明显影响外，香港多个地方的交
通、教育和卫生工作也陆续受到负面冲
击。有商家担忧“占中”若持续进行，
生意将惨淡，香港这座繁华都城也势必
伤痕累累。

日前，多家行业商户联合起来痛斥
“占领中环”对生意造成巨大影响，多
家小商户表示连日来营业额急跌逾五
成。香港零售批发总会会长岑柱华表
示，该会会员主要是油尖旺区的药房、
茶餐厅和化妆品店，绝大多数会员都表
示生意受到严重影响。

他说，参与“占中”的示威人士
连警车都不尊重，好多人还爬上去拍
照。客人也担心治安不稳，人流量明
显下降。以前的黄金周顾客爆满，而
现在连一些旺铺都门可罗雀。不少商
户 反 映 今 年 黄 金 周 的 生 意 大 跌 六 至
七成。

香港汽车进出口商会会长罗少雄
说，有位于湾仔的汽车展销中心因为

“占中”原因，每日少卖出近百辆汽
车，生意额减一半以上，损失每日以百

万港元计。
他表示，在交通瘫痪的告士打道，

展示一部汽车一个月要花费 5 万港元，
再加上房租、雇员薪酬等日常杂项开
支，商户负担的成本还要更高。

在旺角弥敦道经营钟表店的谢炳
坤，所售钟表售价以 5 万港元以下为
主。他说，店铺主要做内地“个人游”
旅客生意，占总营业额约八至九成，但
自“占中”集会者占领弥敦道，数辆巴
士被示威者包围后，车辆也无法进入，
前往钟表店消费的内地旅客自然大幅
减少。

位于尖沙咀广东道的一间报摊摊主
则表示，最近无论是本地人还是外地游
客数量远不如平日，全天只做了个位数
的生意，而且都是买电话卡，报纸和杂
志几乎卖不动。

九龙果菜业商会副理事长张志祥
更抱怨说，水果、蔬菜保质期很短，
如果不能卖出去，只能丢弃。近几天
来，九龙区蔬果销售额总体上减少了
四成以上。同时，“占中”不仅减少客
流，还增加了货物周转时间，以往进
货只要半个小时，现在则需要一个半
小时。

香港“小升初”的考试一般在 10
月中旬或 11 月初举行，学生考试成绩
将直接影响其初中学校的选择。而由于

“占中”堵塞港岛主要道路，中西区和
湾仔区逾 150 间学校 3 日仍不得不继续
停课。

不少小学六年级的学生家长担心如
果“占中”持续，教师和学生都没有足够
时间预备即将到来的考试。中西区则有学
校表示，将考虑延后小升初考试一至
两周。

由于参与“占中”的示威人士仍然
占据多条主要交通干道，目前有 270 条
巴士线停驶或改道，相当于全香港 40%
的路线、共 150万人次直接受到影响。

特区政府食环署助理署长刘志旺
说，“占中”令该署无法正常进行街道
清洁和收集垃圾工作。在金钟统一中心
附近的一个垃圾站因道路被堵，垃圾车
无法到达该处，摆放数天的垃圾已开始
腐 烂 并 伴 有 臭 味 ， 影 响 附 近 的 环 境
卫生。

据新华社香港 10 月 3 日电 （记者

颜昊 张雅诗） 特区政府财政司司长
曾俊华 3 日表示，香港股市、汇市、金

融体系整体继续维持正常运作，秩序良
好。直至目前为止，证券及期货事务监
察委员会未察觉市场有任何重大异常情
况。所有保险公司和强制性公积金计划
维持正常运作。但他强调，如“占中”
持续，香港金融市场肯定会有影响，甚
至影响香港市场的形象。

特区政府商务及经济发展局局长苏
锦樑 3 日与香港各商会及中小企业商会
联盟会面，约见零售业管理协会和旅游
业议会，了解“占中”对这两个行业的
影响。苏锦樑表示，香港是外向型经济
体，持续示威的影响难以估计。在过去
两天，内地来港游客已减少 1.8%，其中

“个人游”旅客减少 6.4%。
与会商会代表表示，香港现在的成

就来之不易，希望能在稳定健康的环境
中谋发展，也希望示威人士顾及整体商
业环境。

香港金融管理局表示，截至当天下
午 2 时，受影响的银行营业网点进一步
减少，目前仍然有 10 家银行的 11 个网
点暂时关闭，仍然有受影响地区的部分
银行自助柜员机暂停运作。未来两天周
末，金管局将继续监察外围市况，并与
银行保持紧密联系。

香 港 各 行 业 陆 续 受“ 占 中 ”冲 击
内地赴港“个人游”减少

坚 决 维 护 香 港 的 法 治
人民日报评论员

民主与法治密不可分。不讲法治的

民主，带来的只能是祸乱。近几天来，

香港少数激进团体打着要求“真普选”

的旗号，发动“占中”运动，导致交通

堵塞、学校停课、商店关门、游客减

少、股市下跌，种种乱象已引起广大香

港市民的担忧和愤慨。

所 谓 “ 占 中 ”， 就 是 以 非 法 手 段

追 求 违 反 基 本 法 的 政 治 目 的 。 无 论

“ 占 中 ” 组 织 者 、 煽 动 者 如 何 巧 言 粉

饰，“公民抗命”也好，“和平”、“非

暴 力 ” 也 好 ，“ 占 中 ” 违 法 的 本 质 是

改 变 不 了 的 ， 其 结 果 必 然 是 践 踏 法

治，严重扰乱社会秩序，造成重大经

济损失，并可能造成人员伤亡等严重

后果。

法治的内涵之一是有法必依，违法

必究。在香港这样的法治社会，任何人

都不能无视法律。在法律规管之下不能

有例外，青年学生也应该遵守法律。香

港警方处置“占中”的有关措施是维护

法治的必然要求。面对示威者不听警

告、冲撞警方防线、甚至用伞柄捅戳警

员，在采取其他措施已无法阻止的情况

下，警方迫不得已施放催泪弹。香港警

方具有良好的专业素质，他们采取的措

施是必要的、合理的、适度的，他们的

执法行为无可指责。

以法治的方式处置违法行为，是对

法治最好的维护，也是对民主的有力捍

卫。民主社会需要尊重少数的意见，但

并不意味着少数人可以采取违法行为；

法治社会需要包容不同声音，但并不意

味着对违法者姑息纵容。用民主的方式

发展民主，用法治的方式维护法治，才

能使意见的表达和权利的行使始终运行

在制度轨道上，使香港民主走上一条良

性发展的道路。这样，也才能增进市民

福祉，确保香港的繁荣稳定、长治久

安。至于极少数人想通过香港进而在内

地 搞 “ 颜 色 革 命 ”， 那 就 更 是 白 日 做

梦了。

法治是香港社会珍视的核心价值之

一。一直以来，香港和香港市民身上所

体现的守法精神、护法意识被很多人奉

为楷模，这一形象不能被少数人玷污。

在法治框架内表达诉求、谋取共识，民

主才有可能枝繁叶茂，法治才有可能昌

明有道。消除戾气，重拾理性，放下偏

执，回归法治，是所有真正爱护香港的

居民共同的责任。

（新华社北京10月3日电）


